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 5 

A coordenadora do CAAF/Unifesp, Carla Osmo, iniciou a reunião do conselho as 10h05min do 6 

dia 27/03/2024 (quarta-feira) que se deu de forma online na plataforma Google Meets. Estavam 7 

presentes na reunião, além da coordenadora, os/as membros do Conselho: Aline Oliveira, Aline 8 

Rocco, Bruno Comparato, Débora Silva, Edson Teles, Javier Amadeo, João Pedro de 9 

Albuquerque, Raiane Assumpção, Renan Quinalha, Valeria Aparecida. Também acompanhou a 10 

reunião: Marcos Rufino. Tiveram que se ausentar antes do término da Reunião: Aline Rocco, 11 

Javier Amadeo, Marcos Rufino, Raiane Assumpção, Renan Quinalha. 12 

A pauta foi iniciada com a apresentação dos: 1- INFORMES: A) Greve dos TAEs do CAAF: Os/as 13 

TAEs do CAAF informaram que irão aderir ao movimento grevista iniciado em 18/03/2024 pelo 14 

Sintunifesp (sindicato da categoria), diante dessa informação a coordenadora do CAAF buscou 15 

orientações para a compreensão de quais seriam as atividades essenciais a serem mantidas no 16 

centro. O estabelecimento da lista de atividades essenciais deverá ser feito em conjunto pelos 17 

TAEs do CAAF e pela coordenação do CAAF, e encaminhada ao comando da greve e ao sindicato. 18 

B) Reforma da Sede do CAAF: Foi contratada nova empresa para realizar a reforma da nova sede 19 

do CAAF, houve acréscimo nos custos da obra cujo valor será coberto com o saldo de emenda 20 

parlamentar do ano de 2023 e com emenda parlamentar do ano de 2024. O projeto executivo 21 

está em elaboração, a obra tem previsão de início em junho/2024 e previsão de finalização em 22 

maio/2025. C) Problema de infiltração na atual sede do CAAF: Foi informado que desde as 23 

últimas chuvas as salas onde estão armazenados os remanescentes ósseos da Vala de Perus 24 

estão com infiltrações. O problema está sendo enfrentado com o apoio da ProPlan, foi sugerido 25 

que também fosse feito contato com a ProAdm que administra o contrato de aluguel, para o 26 

caso de ser necessária uma gestão junto ao proprietário da casa. D) Compra de itens por meio 27 

da emenda parlamentar concedida pela deputada Luiza Erundina no ano de 2023: Foi enviado 28 

documento previamente ao conselho informado os itens adquiridos que já foram entregues e 29 

ainda estão para ser entregues; foi informado do trabalho desenvolvido pela equipe do 30 

CAAF/Unifesp junto à ProAdm para a efetivação da compra de cada item, com a aquisição de 31 

importantes equipamentos para o Centro. Foi também informado que, apesar desse esforço, 32 

alguns dos processos de licitação não conseguiram ser concluídos. E) Informes sobre projetos 33 

em andamento: Carla Osmo informou que, da sua parte, os informes sobre os projetos seriam 34 

dados quando do item de pauta sobre o relatório de atividades do CAAF de 2023. Edson Teles 35 

informou que o CAAF está desenvolvendo um projeto sobre o fazer da antropologia forense 36 

em parceria com a University of Basel e que está sendo pleiteado um financiamento para o 37 

projeto. F) Outros informes de membros do Conselho do CAAF: foi proposta por Valeria 38 

Aparecida uma inversão na pauta, para que se passasse à ordem do dia deixando-se o 39 

restante dos informes para o final da reunião, considerando que parte dos membros do 40 

Conselho precisaria sair antes do término, para participarem da reunião sobre emendas 41 

parlamentares convocada pelo gabinete, sugestão essa seguida pela coordenadora do CAAF. 42 

2- ORDEM DO DIA: A) Aprovação do relatório anual de atividades de 2023: O relatório de 43 

atividades do ano de 2023, apresentado nos termos do art. 17 do Regimento Interno do CAAF, 44 

foi aprovado de forma unânime pelas conselheiras e conselheiros presentes. B) Vacância da 45 



Vice Coordenação do CAAF/Unifesp e definição do procedimento para a indicação de 46 

substituto para completar o mandato: Aline Feitoza expôs a justificativa de agravamento na 47 

saúde mental para a sua decisão de deixar a função de vice coordenadora do CAAF/Unifesp. 48 

Valéria Aparecida questionou a razão pela qual a decisão de Aline Feitoza não foi comunicada 49 

na reunião do conselho do CAAF/Unifesp de dezembro de 2023. Carla Osmo passou a expor 50 

um problema generalizado de questões de saúde mental enfrentado pela equipe fixa do 51 

CAAF, que vêm de algum tempo mas que passou a ser objeto de conversas entre as pessoas 52 

da equipe mais recentemente, bem como que em dezembro de 2023 a equipe estava exausta 53 

em quase burnout. Acrescentou que está construindo propostas de como enfrentar esse 54 

problema e que trouxe ao conselho uma sugestão de encaminhamento quanto à vacância da 55 

vice coordenação, no sentido de seu preenchimento para completar o mandato que se 56 

encerra em dezembro de 2024. De qualquer maneira, diante do questionamento, propôs que 57 

se deliberasse no conselho se seria o caso de se fazer neste momento uma eleição de chapa 58 

coordenação e vice-coordenação. Raiane Assumpção fez a proposta de encaminhamento de 59 

que não haja eleição de chapa coordenação e vice-coordenação neste momento e que o 60 

Conselho indique pessoa como vice coordenadora para completar o mandato. A proposta foi 61 

acolhida pela unanimidade dos presentes. Carla Osmo adiantou que tem a proposta para o 62 

conselho, construída a partir de diálogo com a equipe fixa e com Edson Teles, de indicação 63 

de Marcos Rufino como vice coordenador para completar o mandato até dezembro de 2024, 64 

com as justificativas de que se trata de pessoa com condição de contribuir com o trabalho do 65 

Centro inclusive no sentido de aliviar a sobrecarga da equipe fixa, bem com que tem muito a 66 

contribuir tematicamente, considerando o seu campo de especialidade (relação entre povos 67 

indígenas e o Estado). Informou que, com esse objetivo, Marcos Rufino apresentou plano de 68 

trabalho para admissão como membro do CAAF/Unifesp. Propôs, assim, que a decisão do 69 

Conselho sobre a indicação de vice coordenador/a para completar o mandato fosse tomada 70 

em reunião ser realizada, se possível, no mês de abril, o que foi aprovado pela unanimidade 71 

do Conselho. Foram apresentadas pelo Conselho sugestões de retomada dos seminários 72 

internos do CAAF/Unifesp e de reunião com as coordenações dos projetos sobre medidas a 73 

serem adotadas no sentido de melhorar as condições de trabalho da equipe fixa. Quanto à 74 

retomada dos seminários internos, Carla Osmo informou que já era a intenção mas não foi 75 

feito até o momento em razão da sobrecarga de trabalho, bem como que a nova vice 76 

coordenação poderá ficar responsável por organizar os seminários a partir do momento em 77 

que se encerrar a greve dos TAEs. C) Aprovação do professor Marcos Rufino como membro 78 

do CAAF/Unifesp: Foi definido de forma unânime pelas conselheiras e conselheiros 79 

presentes que, nos termos do Regimento Interno do CAAF, Comissão Técnica dará um 80 

parecer sobre a aprovação do Professor Marcos Rufino como membro do CAAF/Unifesp, para 81 

deliberação pelo Conselho em sua próxima reunião. D) Nomeação da Comissão Técnica 82 

prevista no art. 14 do Regimento Interno do CAAF: Foi aprovado de forma unanime pelas 83 

conselheiras e conselheiros presentes que Carla Osmo e Edson Teles formarão, a partir do 84 

momento desta aprovação, a comissão técnica que avaliara a entrada de novos membros do 85 

CAAF/Unifesp. E) Homologação da manifestação de interesse por vaga TAE de profissional 86 

odontólogo: Foi homologada de forma unânime pelas conselheiras e conselheiros presentes 87 

a manifestação de interesse do CAAF/Unifesp por vaga TAE de profissional odontólogo. F) 88 

Aprovação da participação do CAAF no Projeto de Monitoramento do Impacto das Políticas 89 

Afirmativas - campus Guarulhos (Parceria do OVIR com o NEAB e o NNUG): A apreciação 90 

desse item de pauta foi adiada, pois as documentações não foram enviadas pelas pessoas 91 

interessadas. G) Aprovação do apoio do CAAF/Unifesp ao Colóquio Internacional 92 

“Colonialidade, racialidade, punição e reparação nas Américas – séculos XIX – XXI”, a ser 93 



realizado no IEA/USP:  Foi aprovado de forma unânime pelas conselheiras e conselheiros 94 

presentes o apoio do CAAF à realização do Colóquio Internacional, que não implicará trabalho 95 

adicional à equipe fixa do CAAF/Unifesp. 96 

 97 

Às 12h:53MIN a coordenadora do CAAF/Unifesp, Carla Osmo, encerrou a reunião. 98 

 99 
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São Paulo, 27 de março de 2024 102 

 103 

 104 


